
まずは、お気軽にお電話やメール等
で事務所までご連絡ください。「ホー
ムページを見た」とお伝えいただけれ
ば初回面談相談は無料です。

https://www.fdlaw.jp/
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スマホ対応です！

お客様をはじめ関係各位には大変お世話になっております。年初にあたり改めて御礼
申し上げます。

昨年5月8日より、世界規模で発生した新型コロナウイルス感染症が5 類感染症に移行
し、季節性インフルエンザと同等扱いになりました。これに伴い、コロナ禍前の日常が
戻りつつあります。

当事務所も様々な行事を復活させております。昨年秋には事務所旅行に行きました。
その事務所旅行の話は2～3ページの私の「弁護士紹介」の欄でご紹介させていただいて
おります。また当事務所の榊弁護士の「弁護士紹介」は2ページに、「お客様からの声」は
3ページに、マンション上階からの雨漏りに関する「法律相談Ｑ＆Ａ」は4ページに掲載
しております。この雨漏りの問題は、法律相談でもよくあるご相談の一つですので、皆
様の関心が高いと感じております。

尚、当事務所ＨＰでは、法律相談Ｑ＆Ａや無料法律相談のご案内、アンカーのバックナ
ンバー等も掲載しておりますので、ご興味のある方は是非ご参照ください。

皆様方のご期待に誠実かつ迅速に応えられるよう事務所一同尽力いたしますので、本
年も何卒よろしくお願い申し上げます。

令和 6 年 元旦　　代表弁護士　藤原 大輔

謹賀新年

ANCHOR  vol.19

2024. 1

vol.19

1 

ANCHOR 

1 

Kanagawa Chuo Law Office Newsletter  



「ウイスキーはどのようにつくられ
るのか？」

お酒に詳しい方はご存じでしょう
が、あまり知らないという方も多いの
ではないでしょうか。

この点を実際に見てみようと、昨年秋、サントリーの白州蒸留
所に事務所旅行で行きました。

最寄駅は山梨県の小淵沢です。
小淵沢は「馬のまち」と称しているほど、乗馬が盛んで、全国

の馬関係者の行き来が盛んな場所だそうです。初心者でも乗馬
体験ができるため、せっかくの機会ですので当事務所全員で、
45分間の乗馬体験をしました。淡く紅葉している木々が生い茂
る爽やかな森の中での体験で、森林浴にはもってこいの環境で
したが、乗馬初心者の私としては、正直、景色を見渡しながら
森林浴と乗馬を楽しむといった余裕はありませんでした。起伏
にとんだ道を、レクチャーを受けたとおりの姿勢でいようと緊張
しながら高い馬の背にまたがり揺られながら進んでいき、たまに
斜面を登るため馬がスピードアップして早く駆け登ったりという
体験は、動物に身を委ね何が起こるかわからないという少しの
恐怖心と冒険心をくすぐるものがありました。

乗馬後、サントリーの白州蒸留所に行きました。とても広大で
自然豊かな森に囲まれていました。

そこにはサントリー南アルプス天然水の工場も併設されていま
した。日頃からおいしい水として飲んでいますので、そちらもこ
の機会に見学しました。

まさに南アルプスの麓にある工場で、清潔感にあふれていまし
た。天然水ができあがるまでの様々な工程をガラス越しで見学

できるのですが、驚くほど従業員がいませんでした。様々な工
程を機械が自動作業しているため、必要最低限の人員のみ配置
することで、ほこり等の
混入を防止しているよ
うでした。また、この天
然水ができあがるには、
海水が蒸発して空に上
がり、雨となり森に降っ
て、地中に染みて地下
水となりボトリングされ
るまで約20年かかると
のことでした。このよう
な現場を見学させてい
ただき、海外のもので
はなく日本の工場で作る天
然水を今後も引き続き飲も
うと改めて思いました。

天然水の次に、いよいよ目的の白州蒸留所のウイスキーづくり
を見学しました。蒸留棟に入った瞬間、ウイスキー独特のいい
香りに包まれました。

ウイスキーができるまでの工程は、大きく区分すると、①原料
→②仕込→③発酵→④蒸留→⑤貯蔵→⑥ブレンドだそうです。

なお、白州はシングルモルトウイスキーです。
上記工程に⑥ブレンドがあります。「シングル」モルトウイス

キーなのに、ブレンド？と思う方もいるかもしれません。ここで
いうシングルとは、「一つの蒸留所」（つまり、白州蒸留所のこと
です）、モルトとは「大麦麦芽」の意味です。そのため、シング
ルモルトウイスキーは、一つの蒸留所でできたモルト（大麦麦芽）

昨年は、新型コロナウィルス感染
症による制限が緩和されたこともあ
り、久々に海外旅行に行きました。
海外旅行自体は、7年前くらいにオー
ストラリアにテニスを観に行って以

来です。今回はロンドンとパリに行きました。ロンドンではサッ
カー観戦をし、念願のアーセナルの試合を観てきました（チケッ
ト代が非常に高く、円安とインフレを実感しました）。アーセナ
ルには、日本人の冨安健洋選手が所属しています。試合では劇
的な展開でアーセナルが勝利したので、非常に楽しく、ますます
ファンになりました。今も、毎週欠かさずテレビ観戦をしていま
す。また、大英博物館に行ったり、本場のアフタヌーンティーを
体験したりするなど、ロンドンの歴史や文化に触れました。パリ
では、美術館巡りや市内を散歩するなどしましたが、何より食事
が大変美味しいことに感動しました。イギリスの食事は不味いと
有名？でしたが、実際には、まぁ普通かな、という感じでした。
パリでの食事は、ちょっとした食事でも何でも全て美味しかっ

たので、ロンドンとの比較もあり、なおさら感動的でした。美術
館では教科書で見た絵画「モナリザ」や歴史で学んだ「民衆を導
く自由の女神」や「ナポレオンの戴冠式」などをじっくり鑑賞し、
何もないバスティーユ広場で物思いにふけりました。パリでは
ちょうどストライキが起きていましたので、地下鉄駅の閉鎖によ
り地下鉄で乗換予定の駅を通過されて迷う、ルーブル美術館が
いつまでも開かない、街にゴミがあふれているなどのストライキ
の洗礼を受けました。日本においてこれまで生きてきた約40年
間において、生活に大きな影響が出る規模のストライキに遭遇し
たことがなかったので、良い経験でした。日本において大幅に
ストライキの件数が減っている現状との違いも興味深かったで
す。また、学生時代に学んだ、公務員の労働争議権（ストライキ
などをする権利）の制限を合憲とする判例を久々に思い起こしま
した。海外に行って少し現地の文化に触
れるだけでも、日本と案外同じ、やはり
違う、ということがありますので、色々
興味深かったです。

令和５年・秋 事務所旅行 弁護士  藤原 大輔  Fujiwara Daisuke

明けましておめでとうございます。� 弁護士  榊　 研司  Sakaki Kenji

弁護士紹介　
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※固有名詞をさけるため、
　概要を抜粋しております。
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榊先生へ藤原先生へ

　　弁護士　藤原さま

昨年夏より諸 と々お世話になりました。

おかげさまで遺産相続関連につき、 相手方側とは最後に

一度再会するだけで済みました。

何より、家事と仕事の両立を図りながらも滞りなくスムー

ズに全て処理できましたのも、 藤原弁護士に全てお任せ

できて精神的にもずいぶん助けられました。 感謝します。

どうぞ、 藤原さんもお身体に留意なさってください。 そし

て神奈川中央法律事務所のますますのご発展を祈念申し

上げます。

まずはご挨拶まで。

榊先生へ藤原先生へ

　　藤原様

暖かいメッセージ、心から感謝いたします。
またご相談させていただくこと、 あるかと思います。
暖かいお言葉、
息子と共に感謝いたします。
また改めてご連絡させていただきます。
季節の変わり目、体調には気をつけてお過ごしください。

原酒のみをブレンドしてできたウイスキーという意味だそうで
す。シングルモルトウイスキーではなくモルトウイスキーという
場合は、複数の蒸留所でできたモルトウイスキーをブレンドして
できているそうです。「シングル」という表現からブレンドしてい
ないウイスキーと考えがちですが、同じ蒸留所でできた原酒をブ
レンダーがブレンドしているため、「シングル」でもブレンドの工
程があるのだそうです。

上記工程の①原料は、水と麦芽（白州の場合は二条大麦を使
用しているそうです。）と酵母です。水は、白州の場合、南アル
プスの地下天然水を使用しているそうです。ピート（泥炭）で燻
した麦芽も使用するそうで、燻製のようなスモーキーないい香り
がしていました。

工程の②仕込は、南アルプスの地下天然水を仕込水とし、粉
砕した大麦麦芽を仕込槽に入れ、デンプンを糖に変化させ麦汁
をつくるそうです。甘い香りが周囲に漂っていました。

工程の③発酵は、麦汁を木桶の発酵槽へ入れ、酵母を加えて
発酵させるそうです。ここで「もろみ」ができ、この時点でアル
コール度数は7%程だそうです。木桶の周囲の空間は気温が高く
暑かったのが印象的でした。

工程の④蒸留は、もろみを蒸留窯に入れ、2回の蒸留（初溜・
再溜）から「ニューポット」をつくります。この「ニューポット」は、
いわば生まれたばかりのウイスキーです。無色透明で、生まれた
ばかりですが、アルコール度数は65～70%と高いそうです。

この「ニューポット」を木樽に移し貯蔵するのが工程⑤貯蔵で
す。無色透明だった「ニューポット」が5年、10年、30年と白州

の四季の変化のなかで長い年月を経て、琥珀色に色づき味わい
を深めるそうです。樽は、樽材、大きさ、使用経歴、置く場所
等の違いによって、同じ熟成年月のウイスキーでも個性は全く異
なるそうです。

そして最後の工程⑥ブレンドで、樽で熟成したウイスキー原
酒をブレンダーがテイスティングし配合を決定するそうです。

このようにつくられる白州シングルモルトウイスキーを最後に
試飲させていただきました。数種類の原酒も含めテイスティン
グさせてもらいましたが、白州はそれぞれの原酒のいいところを
しっかりと採用していると素人でも感じました。また「白州　森
香るハイボール」のつくり方も教えていただきました。そのとお
りにつくると、確かにおいしいと実感しました。ご参考までに教
えていただいたつくり方は次のとおりです。

①グラスに氷をいっぱい入れ冷やす。→②ウイスキー（白州）
を適量注ぎしっかりかき混ぜる。→③減った氷を足し、ソーダを
加える（ウイスキー1：ソーダ3～4）。→④マドラーなどでタテに
1回混ぜる。→⑤最後にミントの葉をパンと叩いてから添える。

このつくり方でハイボールを作ると確かにおいしいと感じ
ましたので、お勧めです。

今回の事務所旅行で行った小淵沢までは、立川や八王子から
特急あずさで1時間30分前後です。外国人にも人気なようで、様々
な国の方をかなりの人数見かけました。日帰りでも行ける旅行先
として十分楽しめる、いい場所でした。
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Q 　私（Ｘさん）は、数年前にマンショ
ンを買って家族で住んでいます。最

近、上の階から水漏れがあり、家具や家
電がダメになってしまいました。誰に損
害の請求をすればよいでしょうか。

A 　水漏れの原因によります。例えば、
上の階の人（Ｙさん）が洗濯機のホー

スが外れているのに気づかないで洗濯し
ようとしたら水が溢れ出てしまい、Ｘさ
んの部屋にまで水が漏れてしまったとい
うことが原因の場合、Ｙさんの過失です
ので、Ｙさんに請求することになります。

Q 　確認したところ、水漏れの原因は、
Ｙさんの部屋を通っている配管が壊

れたのが原因とのことでした。

A 　この場合、壊れた配管が専有部分
にあるのか、共用部分にあるのかで

請求できる相手が変わります。専有部分
にある場合、Ｙさんに請求できます。共

用部分の場合はマンション管理組合に請
求できます。

Q 　その配管が専有部分か共用部分
かはどうやって判断するのですか。

A 　専有部分は、ざっくり説明すると、
居住部分のことです。共用部分は、

専有部分以外の部分のことで、例えば、
外壁、屋根、廊下、ロビーなどです。専
有部分と共用部分の分類は、各マンショ
ンの管理規約の定め方が影響するので、
一概に言うことが難しいですが、基本的
には、専有部分からその配管を点検・修
理できればその配管も専有部分に属し、
専有部分から点検・修理できなければ共
用部分に属すると考えることが多いと思
われます。

Q 　水漏れの箇所がはっきりとは特定
できず、専有部分か共用部分か分

からないときはどうなるのですか。

A 　原因の部分がはっきりしない場合、
共用部分に原因があると推定されま

すので（区分所有法９条）、管理組合に請
求することになります。

Q 　今回は、上階のＹさんの専有部分
にある配管から水が漏れたことが分

かりました。Ｙさんに請求しても払って

くれるのでしょうか。

A 　多くの場合、火災保険、家財保険
や自動車保険などの損害賠償保険に

加入していると思います。Ｙさんに加入
している保険を確認してもらい、水漏れ
事故をカバーしている個人賠償責任特約
のある保険がないか確認してもらいま
しょう。

Q 　Ｙさんに確認したところ、使える
保険がないし、今は弁償できるお金

もないと言われてしまいました。どうし
たらいいでしょうか。

A 　マンション管理組合に確認してみ
ましょう。管理組合の加入している

火災保険（住宅総合保険）に個人賠償責任
特約が付けられている場合があります。
その場合は、管理組合の保険から保険金
の支払いを受けることができます。
　また、ご自身の加入している火災保険
等の契約内容によっては、水漏れ事故
も補償対象としている場合がありますの
で、確認してみましょう。
　保険が使えないなど、トラブルが解決
しない場合は弁護士にご相談
ください。

Q&A
法律相談

上階からの雨漏り

2 週間無料で求人広告を

載せませんか2 週間無料で求人広告を

載せませんか
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神奈川中央法律事務所　〒231-0031 横浜市中区万代町1-2-12 VORT横浜関内Ⅲ7階 A2  Tel : 045-681-6680 Fax : 045-681-6679
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■JR関内駅/南口より徒歩2分　■みなとみらい線日本大通り駅/2番出口より徒歩10分
■市営地下鉄ブルーライン 関内駅 /1番出口より徒歩5分・伊勢佐木長者町駅 /1番出口より徒歩4分

横浜市営地下鉄
「関内駅」１番出口

市営地下鉄ご利用の方は、
1番出口が最寄です。

JR「関内駅」南口

最寄りの駅出口です。
当事務所は、南口改札を出
て右方面です。
京浜東北・根岸線、横浜線
が通っています。

大通り公園

関内駅周辺から阪東橋駅ま
でつながる細長い公園で、地
域の方々の憩いの場となっ
ています。

みなとみらい線
「日本大通り駅」２番出口

横浜市営地下鉄
「伊勢佐木長者町駅」
 １番出口

横浜スタジアム

通称「ハマスタ」。日本プロ
野球、セ・リーグ、横浜DeNA
ベイスターズの本拠地です。

旧横浜市庁舎

神奈川中央法律事務所
VORT横浜関内Ⅲ 7階A2 新年度の業務は、１月5日（金）から

開始させていただきます。

事務所ビルに面した大通公園で、
休憩したり、お弁当を食べたり、運
動したりと思い思いに過ごされる
方々を多く見かけるようになりまし
た。初夏と晩秋は特に、薔薇をはじ
めとする花々がとてもきれいで
す。ご来所の際はどうぞお立ち
寄りください。

関内も新しくなります。2023年
4月、当所隣に17階建ての関東学院
大学が開校し、2024年3月横浜文
化体育館が横浜BUNTAIと新しくな
り、2025年12月には旧横浜市庁舎
跡地に地上30階建て（約160m）
の大型複合施設が誕生する予定
です。

事務局だより

榊先生吉田さま

平田さま 藤原先生

20220624 修正

冬季休暇のお知らせ

榊先生吉田さま

平田さま 藤原先生

20220624 修正
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